

Monsieur le Batonnier,  
membres du Conseil,  
madame la directrice générale, Doris  
Chers Collègues, parents et amis,

Encore aujourd'hui, j'ai peine à trouver les mots justes qui pourraient traduire l'émotion qui a accompagné la réception de ce Mérite et toute la reconnaissance que j'ai pour ceux qui sont à l'origine de la décision de me le décerner.

J'ai participé aux activités du Barreau de Montréal au début par désir d'aider et aussi, un peu, par curiosité. J'y suis restée grâce à l'accueil chaleureux que j'y ai reçu, en particulier de la part de notre ancien Bâtonnier, Me Pierre Fournier et de Gislaine Dufault. Ils ne savent probablement même pas qu'ils ont fait une différence, et pourtant! Je les remercie d'avoir tenu cette porte ouverte pour moi.

Je me suis ensuite impliquée dans les activités du Salon VISEZ DROIT comme je suis. Profondément, avec intensité comme le dirait mon conjoint, et passion, dans le souci de la compétence et du travail bien fait. Je m'y suis épanouie, j'y ai rencontré des gens formidables. Des collègues efficaces et dévoués qui travaillent fort et dans l'ombre pour servir leur communauté. Je salue aujourd'hui leur travail et leur implication, particulièrement celle d'Isabelle Allard qui reçoit aussi ce Mérite aujourd'hui, fort mérité.

Jamais je n'aurais imaginé que ma modeste contribution me serait rendue avec un si grand honneur. Je l'accepte avec fierté et le partage aussi en pensée avec les fidèles membres de mon comité, dont mon second et successeur Me Martin Charest, et avec chacun des collaborateurs qui ont croisé ma route au fil des années et ont contribué à faire du Salon VISEZ DROIT le succès qu'il mérite.

Merci au Bâtonnier et aux membres du Conseil pour cette distinction.

Merci Gislaine pour tes conseils et ta générosité. Tu as su me guider et me donner un support sans faille dans mon travail à titre de présidente des consultations juridiques. Cette collaboration, parfois sollicitation, ce support, de même que de la part de Christine, a maintenu mon intérêt et mon implication au sein du Barreau qui m'honore aujourd'hui. Je vous en remercie toutes les deux. Merci Christine, de rire de mes blagues. C'est important pour moi.

Sur une note plus personnelle, je remercie mes parents qui, malgré une terrible épreuve, ont maintenu si haut dans leur échelle de valeurs, l'importance des études, de

l'honnêteté et du travail. C'est grâce à cela que j'ai pu réaliser ce rêve jamais formulé de pratiquer une si belle profession. Je vous remercie également d'être si fiers de moi.

Ma sœur Josée, partenaire pour tout, pour ta confiance en moi et ton support inconditionnel, merci.

Mon amie Lucie pour ta présence et surtout ton écoute. Tes judicieux conseils de mère et de professionnelle, de même que ceux de Sylvain, ont contribué à ma croissance à tous les niveaux. Merci.

À mon conjoint depuis plus de 14 ans Gilles. Nous avons traversé de grands moments, de même que des moments difficiles. Qui n'en a pas? Je suis fier de reconnaître que ma carrière ne serait pas ce qu'elle est sans toi. Merci d'être dans ma vie. Merci aussi pour ta fidélité, ta constance et ta patience et surtout, merci d'avoir gardé le cap sur l'importance de notre famille, mon grand succès.

À ma belle grande fille Joëlle, merveilleuse et généreuse. Tu as appris, bien malgré toi, qu'avoir une maman qui a des obligations professionnelles génère des absences qui sont contrariantes et te demandent parfois des sacrifices. Tu as accepté de me partager avec mes étudiants, mes clients, mes comités et mes collègues. Je te remercie d'avoir fait cela pour moi.

Enfin, à tous mes collègues. Cette distinction, décernée par mes pairs, a beaucoup d'importance à mes yeux. Je m'engage du fond du cœur, à continuer d'être à la hauteur de cet honneur.

Merci à tous et bonne soirée.